

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Kerja Profesi**

Pada era globalisasi dan teknologi informasi kini telah mengubah lanskap pekerjaan, lulusan universitas diharuskan untuk bisa memiliki keterampilan praktis dan pemahaman mendalam tentang aplikasi teori dalam konteks dunia nyata. Oleh sebab itu, dengan adanya kerja profesi merupakan tahap penting dalam pendidikan tinggi di Universitas Pembangunan Jaya (UPJ). Latar belakang dari pelaksanaan kerja profesi adalah untuk memberikan mahasiswa kesempatan untuk mendapatkan pengalaman praktis di dunia kerja yang sesuai dengan bidang studi mahasiswa. Hal ini bertujuan untuk mempersiapkan mahasiswa secara lebih baik untuk menjadi profesional yang kompeten dan siap menghadapi tantangan dunia kerja setelah lulus.

Pelaksanaan kerja profesi (KP) juga muncul sebagai tanggapan terhadap perkembangan dunia kerja yang semakin dinamis dan kompleks. Pentingnya kerja profesi adalah untuk memastikan bahwa mahasiswa dapat mengatasi perbedaan antara teori akademis dan tantangan praktis yang dihadapi dalam karir masa depan serta merupakan upaya untuk meningkatkan daya saing lulusan universitas di pasar kerja yang semakin ketat dan persaingan global, selain itu kerja profesi juga memungkinkan universitas untuk menjalin kemitraan erat dengan berbagai industri dan sektor ekonomi. Ini menciptakan hubungan yang saling menguntungkan antara lembaga pendidikan tinggi dan dunia usaha, yang dapat menghasilkan penelitian bersama, pertukaran pengetahuan, dan peluang kerja bagi mahasiswa.

Dengan latar belakang ini, Universitas Pembangunan Jaya mengambil langkah proaktif untuk mempersiapkan mahasiswanya agar dapat menjadi profesional yang kompeten, adaptif, dan siap menghadapi perubahan dalam kariernya. Kerja profesi (KP) menjadi salah satu komponen penting dalam misi universitas untuk memberikan pendidikan yang relevan dan berorientasi pada hasil yang akan menguntungkan mahasiswa dan masyarakat pada umumnya.

Kerja profesi (KP) merupakan salah satu persyaratan untuk lulus dari Universitas Pembangunan Jaya. Program kerja profesi (KP) ini memiliki nilai sebanyak 3 SKS dengan durasi minimal 200 jam (1 bulan), di luar waktu istirahat yang telah ditetapkan oleh perusahaan. Dengan batas waktu yang telah ditetapkan ini, diharapkan mahasiswa dapat memperoleh pengalaman yang berharga, menyelesaikan tugas dengan kualitas yang tinggi, dan yang terpenting, memberikan manfaat yang signifikan bagi instansi atau perusahaan yang menerima mahasiswa untuk menjalani program kerja profesi.

Selama menjalani program kerja profesi (KP), praktikan mengambil bagian dalam berbagai tugas dan belajar banyak hal. Ini termasuk memenuhi tanggung jawab seperti seorang karyawan, menyelesaikan pekerjaan sesuai target dan tenggat waktu yang ditentukan, serta melakukan pengumpulan data dan pengamatan untuk keperluan penyusunan laporan Kerja Profesi (KP). Laporan kerja profesi (KP) ini disusun sebagai bagian dari tugas penulisan yang diberikan kepada mahasiswa selama menjalani profesi kerja (KP) di Divisi *Finance AR Region 1* PT. PQRS. Sebagai salah satu perusahaan retail terkemuka di Indonesia dalam industri distribusi produk konsumen, PT PQRS memiliki reputasi yang kuat dan telah berkontribusi signifikan dalam ekonomi Indonesia. Profesi *finance* dapat diartikan sebagai disiplin ilmu yang berkaitan dengan manajemen uang dan proses nyata dalam mendapatkan dana yang mempengaruhi kehidupan setiap perusahaan. Seorang profesional keuangan memiliki tanggung jawab langsung terhadap aspek keuangan perusahaan.

Tugas utama seorang keuangan melibatkan pencarian, alokasi, pengelolaan, dan pelaksanaan pembayaran dalam konteks perusahaan. Praktikan memiliki kesempatan berharga untuk bergabung dalam Divisi *Finance AR Region 1* PT PQRS sebagai bagian dari program kerja profesi (KP). Kerja profesi (KP) ini memberikan pengalaman praktis yang berharga dalam memahami fungsi dan tanggung jawab dalam divisi *Finance (AR)* di sebuah perusahaan besar dan kompleks ini.

Dengan berbagai pengalaman dan pengetahuan yang diperoleh selama menjalani kerja profesi (KP) di PT PQRS, praktikan merasa bahwa ini adalah pengalaman yang berharga dan mendalam. Karena praktikan melaksanakan berbagai kewajiban sehari-hari sebagai seorang pegawai, yaitu seperti menyelesaikan pekerjaan sesuai dengan target dan waktu yang telah ditentukan.

Dalam melakukan tugas sehari-hari di Divisi *Finance AR*, praktikan ditempatkan pada unit Kurang Setor Penjualan adapun bidang pekerjaan yang dilakukan Praktikan yaitu seperti melakukan listing data, pencatatan penjumlahan Bukti Bank Terima (BBT), membuat laporan KPI dan membuat laporan closing bulanan sehingga telah memberikan wawasan yang berharga kepada Praktikan tentang dunia kerja yang sebenarnya secara langsung di perusahaan bukan hanya sekedar teori seperti saat sedang di perkuliahan.

Divisi *finance* dalam sebuah organisasi atau perusahaan memiliki tanggung jawab yang sangat besar dibandingkan dengan posisi lainnya. Hal ini disebabkan seorang *finance* terkait langsung dengan pengelolaan keuangan perusahaan yang dapat dianggap sebagai aspek krusial dalam operasional perusahaan, keuangan menjadi pijakan utama dalam menjalankan operasional perusahaan. Oleh karena itu, jika terjadi masalah dalam keuangan perusahaan, hal tersebut mencerminkan masalah yang lebih luas dalam keseluruhan perusahaan.

Selama masa KP, Praktikan juga menyadari pentingnya kerjasama lintas departemen. Dengan terlibat dalam diskusi dan koordinasi dengan tim *Finance Cabang* untuk memahami secara lebih baik kondisi pasar dan mempertimbangkan dampaknya terhadap aliran kas perusahaan. Praktikan berharap bahwa kontribusi yang telah diberikan selama kerja profesi (KP) ini telah membantu perusahaan dan memperkaya pemahaman praktikum tentang bidang manajemen dan dapat menjadi modal berharga untuk masa depan praktikan dalam karir profesionalnya.

## **1.2 Tujuan Kerja Profesi**

Tujuan dari kerja profesi (KP) adalah sebagai berikut:

- a. Memberikan pengalaman praktis kepada mahasiswa dalam lingkungan kerja yang sesuai dengan bidang studi mahasiswa.
- b. Meningkatkan keterampilan profesional, kemampuan beradaptasi, dan kesiapan untuk bekerja.
- c. Memperluas jaringan kontak mahasiswa di industri terkait.
- d. Mengembangkan pemahaman yang lebih baik tentang praktik-praktik industri.

- e. Mengarahkan mahasiswa untuk dapat melihat permasalahan maupun data yang dapat dijadikan topik dalam penulisan laporan KP.

### **1.3 Manfaat Kerja Profesi**

#### **1.3.1 Bagi Universitas Pembangunan Jaya**

- a. Meningkatkan hubungan dengan industri dan memperkuat kerjasama dengan instansi/perusahaan terkait.
- b. Meningkatkan reputasi universitas dengan menghasilkan lulusan yang lebih siap kerja dan berkualitas, Universitas Pembangunan Jaya dapat membangun reputasi yang kuat sebagai lembaga pendidikan yang menghasilkan profesional berkualitas tinggi.
- c. Dapat membantu universitas dalam memperbaiki kurikulum dengan pemahaman yang lebih baik tentang kebutuhan industri dan tren terkini, universitas dapat memastikan bahwa program-program pendidikan mereka tetap relevan dan mempersiapkan mahasiswa dengan keterampilan yang sesuai dengan permintaan pasar kerja.

#### **1.3.2 Bagi Mahasiswa**

- a. Memperoleh pengalaman kerja yang berharga, relevan dan sesuai dengan program studi yang diampu untuk memperkuat pengetahuan, sikap dan keterampilan yang mencukupi di bidangnya sebelum mereka terjun langsung ke dunia kerja sesungguhnya.
- b. Memahami lebih baik bagaimana teori yang dipelajari di universitas serta dapat menerapkannya dengan memberikan kontribusi langsung pada pencapaian tujuan perusahaan selama melakukan praktek kerja profesi.
- c. Dapat merasakan dan memahami dinamika dari kondisi nyata dunia kerja serta mendapatkan wawasan yang lebih dalam tentang dunia kerja.

#### **1.3.3 Bagi Instansi/ Perusahaan**

- a. Dapat dengan mudah mendapatkan akses ke tenaga kerja muda yang berpotensi.
- b. Berkontribusi pada pengembangan sumber daya manusia di bidang mahasiswa sesuai dengan bidang mereka.

- c. Kemungkinan dapat menemukan bakat baru yang bisa direkrut setelah mahasiswa menyelesaikan kerja profesi.

#### 1.4 Tempat Kerja Profesi



**Gambar 1. 1** Gedung Perusahaan

**Sumber :** <https://id.foursquare.com/v/-head-office-anco/>

PT PQRS sebagai salah satu perusahaan ritel terkemuka di Indonesia, yang terletak di pinggiran kota Jakarta Utara. PT PQRS merupakan perusahaan di bawah naungan Salim Group. Pada Perusahaan PT PQRS, praktikan membantu perusahaan dalam mengoptimalkan proses-proses internal sehingga

ditempatkan pada bagian administrasi, lebih tepatnya pada Divisi *Finance AR* (Account Receivable) Regional 1.

### **1.5 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi**

Kerja Profesi yang dilaksanakan oleh praktikan sesuai dengan ketentuan yang ditetapkan oleh Universitas Pembangunan Jaya, yaitu selama 30 hari kerja atau setara dengan 200 jam. Pelaksanaan Kerja Profesi di PT PQRS yang dilaksanakan sejak tanggal 02 Oktober 2023 hingga tanggal 03 November 2023 praktikan memulai pekerjaan dari hari Senin sampai dengan hari Jumat (jam 08.00 WIB dan berakhir pukul 17.00 WIB). Dalam pelaksanaan Kerja Profesi diperhitungkan waktu digunakan untuk istirahat selama satu jam. Universitas Pembangunan Jaya mensyaratkan Kerja Profesi (KP) dilakukan selama minimal 150 jam. Pelaksanaan kerja profesi (KP) dilaksanakan praktikan sesuai dengan kerangka acuan yang sudah disetujui oleh Dosen Pembimbing dan Pembimbing Kerja.